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平成２５年第９回定例教育委員会会議 

 

１ 日  時  平成２５年９月３０日（月曜日）午後１時３０分～３時１０分 

 

２ 場  所  中央図書館 ２階 集会室 

 

３ 出席委員  委員長 武 川 行 男 

委 員 齊 藤 久 也 

委 員 大久保春美 

委 員 簑 輪 菊 雄 

教育長 森 元  州 

 

４ 欠席委員  なし 

 

５ 署名委員  齊 藤 久 也 委員 

 

６ 説明職員  教 育 部 長 越 智  弘 尚  水谷公民館長 坂 間  道 夫 

教 育 部 長 今 井   寛  水谷東公民館長 冨 塚  一 資 

副部長兼教育政策課長事務取扱 山 岸  仁 史  水子貝塚資料館長兼 島 村  敏 昭 

生涯学習課長 金 田  光 正  難波田城資料館長事務取扱 

学校教育課長 斉 藤   宏  学校給食センター所長 石 井  雄 一 

教育相談室長事務代理 内海 幸一郎 

鶴瀬公民館長 永 瀬  昭 次 

南畑公民館長 木 村  久 志 

 

７ 傍 聴 者  ０人 

 

８ 議題及び議事の大要 

日程第一 議事事項 

 議案第３０号 平成２６年度当初教職員人事異動方針・細部事項について 

 [顛末] 原案のとおり議決した。 

 議案第３１号 市民総合体育館指定管理者の候補者の選定について（諮問） 

 [顛末] 原案のとおり議決した。 

 議案第３２号 教育委員会職員の人事について 

 [顛末] 原案のとおり議決した。 
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日程第二 報告事項 

（１）９月定例市議会一般質問要旨について 

（２）「教育委員会の委員」のホームページリニューアルについて 

（３）富士見ガーデンビーチの利用状況について 

（４）子ども大学ふじみの実施報告について 

（５）埼玉県小・中学校学習状況調査の結果について 

（６）全国学力・学習状況調査の結果について 

 

そ の 他 

（１）富士見市民総合体育館指定管理者の応募件数について 

（２）学校体育施設利用団体・サークル活動の公開について 

（３）第２回郷土富士見検定の実施について 

（４）水子貝塚星空シアターについて 
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会議の進行状況 

教育委員長  開会宣言（午後１時３０分） 

事務局    前回の会議録朗読 

教育委員長  署名委員に齊藤久也委員を選任します。 

 

日程第一 議事事項 

議案第３０号 平成２６年度当初教職員人事異動方針・細部事項について 

【説明】 

教育委員長 提案説明を教育長お願いします。 

教育長   提案理由を説明。 

学校教育課長 資料に基づき説明。 

【質疑内容概要】 

教育委員  細部事項１（２）にて、勧奨退職者の対象年齢を５歳引き下げた理由を

教えてください。 

学校教育課長 埼玉県の勧奨退職の要綱に準じたものです。 

教育委員  細部事項２（３）及び（４）にて、次の教員には教頭及び主幹教諭を除

くとありますが、校長は教員に含まれないのですか？ 

学校教育課長 校長は教員に含まれません。 

教育委員  細部事項２（１３）の管理職に校長は含まれますか？ 

学校教育課長 校長と教頭が含まれます。 

教育委員  細部事項２（１４）にて、免許外教科担任とありますが、該当者はいま

すか？ 

学校教育課長 該当者ありません。 

教育委員  埼玉県の要綱に習って作成することは理解しますが、該当がなければ記

載しなくても良いのでは？ 

学校教育課長 今後検討していきます。 

教育委員長 先日読んだ新聞にて「教職員の間でもいじめがある。子ども達のいじめ

を防ぐ立場の教員がそのようなことでどうする」という趣旨の投書があ

りました。「いじめはいけない」ということで整理するのではなく、教

職員を取り巻く辛い勤務状況や多忙など、様々なストレスが要因となっ

て学校現場でのいじめに繋がっているのではと感じています。教職員の

ストレスへの対応についてお伺いしたい。 

学校教育課長 教職員が多忙やストレスを抱える現状にて、今年度から大きく３つの研

修会が始まりました。管理職候補に対して校長が行う研修、学年主任を

育てる研修、２・３・４年目の若手を育てる研修と、３つの研修を通し
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てストレスや悩みを仲間同士で解消するほか、これらに基づき校長や教

頭が人材育成を行うことで、風通しのよい職場環境を生み出しています。 

また、学校応援団が設置されたことで、保護者や地域の方からも管理職

に情報が集まり、先生方に対する評価などの情報を上手く活用しながら

学校運営に繋げています。 

 

教育委員長 「議案第３０号 平成２６年度当初教職員人事異動方針・細部事項につ

いて」を議決してよろしいでしょうか。 

〔各委員賛同〕 

教育委員長 「議案第３０号 平成２６年度当初教職員人事異動方針・細部事項につ

いて」は議決されました。 

 

議案第３１号 市民総合体育館指定管理者の候補者の選定について（諮問） 

【説明】 

教育委員長 提案説明を教育長お願いします。 

教育長   提案理由を説明。 

生涯学習課長 資料に基づき説明。 

【質疑内容概要】 

教育委員  １１月に予定の政策会議とはどういう会議なのか？ 

生涯学習課長 市の政策決定を行う際に開催する会議で、市長、副市長、教育長、総務

部長、総合政策部長、職員課長、政策企画課長、財政課長、説明側とし

て、教育部長、生涯学習課長が構成メンバーとなっています。 

教育委員長 「議案第３１号 市民総合体育館指定管理者の候補者の選定について（諮

問）」を議決してよろしいでしょうか。 

〔各委員賛同〕 

教育委員長 「議案第３１号 市民総合体育館指定管理者の候補者の選定について（諮

問）」は議決されました。 

 

日程第二 報告事項 

（１）９月定例市議会一般質問要旨について 

【説明】 

副部長兼教育政策課長事務取扱 ９月定例会の概要を説明。 

副部長兼教育政策課長事務取扱 報告事項（１）資料に基づき説明。 

生涯学習課長 報告事項（１）資料に基づき説明。 

学校教育課長 報告事項（１）資料に基づき説明。 
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学校給食センター長 報告事項（１）資料に基づき説明。 

【質疑内容概要】 

教育委員  家庭教育は家庭の努力のみに委ねるのではなく社会が支えることが必要

とありますが、公民館で行われている親が学ぶための事業は、乳幼児の

親は勿論ですが、就学児の親への支援に重点は移行していると感じてい

ます。青少年育成市民会議に参加する中で、例えばしつけは家庭の責務

と一方的に委ねるのではなく、具体的にどう支えていくかが求められて

いると思います。状況の把握や具体の支援は、きめ細やかな支援が必要

と感じています。また、学校が直接担うよりは、フラットな社会教育の

中で学びの支援ができるように検討いただきたい。 

生涯学習課長 文部科学省にて平成２４年４月に家庭教育の指針が示されており、その

中でも家庭教育が困難な時代と位置付けられています。各公民館では、

乳幼児や子育てのコーチング、教育講演会など、学校では就学時健診の

際に親の学習会を開催しています。今後は更に幅広く行えるよう、社会

教育委員会議にて方策の検討を進めていきます。 

教育委員  答弁要旨に対して質問要旨が分かりづらいため、もう少し細かく書いて

もらいたい。 

副部長兼教育政策課長事務取扱 次回から質問要旨も詳細を記載するようにしていきます。 

 

（２）「教育委員会の委員」のホームページリニューアルについて 

【説明】 

副部長兼教育政策課長事務取扱 報告事項（２）資料に基づき説明。 

【質疑内容概要】 

なし 

 

（３）富士見ガーデンビーチの利用状況について 

【説明】 

生涯学習課長 報告事項（３）資料に基づき説明。 

 

【質疑内容概要】 

教育委員  利用者から混雑時にバナナボートを利用していた人がいて、それを避け

ようとした子が頭をぶつけて痛そうだったという話しを聞いたので、大

きな遊具の利用制限などの配慮をお願いしたい。 

生涯学習課長 指定管理者には安全管理をお願いしていますが、実際にご指摘いただい

たような事例があったので、協議の結果、土日は利用禁止とし平日のみ
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利用許可することで対応しました。 

教育委員  ヒヤリハット事例の報告を受けていますか？ 

生涯学習課長 ヒヤリハット事例を含み、日誌として指導員からの報告を受けており、

毎朝ミーティングを繰り返し行い確認しています。 

教育委員  ヒヤッ、ハッとしたことの確認は教育上必要なため、大きな事故を回避

するためにも、敏感に目を向けるトレーニングとしてスポーツ施設には

配慮が重要と考えています。 

生涯学習課長 プールの開場期間は終了しましたが、指定管理者との通年の打ち合わせ

の中で伝えた上で徹底していきたい。 

 

（４）子ども大学ふじみの実施報告について 

【説明】 

生涯学習課長 報告事項（４）資料に基づき説明。 

【質疑内容概要】 

教育委員  学生の選出は抽選で行いましたか？また、全ての学校から学生は選出さ

れましたか？ 

生涯学習課長 全ての学校から選出されるように抽選で行いました。 

 

（５）埼玉県小・中学校学習状況調査の結果について 

【説明】 

学校教育課長 報告事項（５）資料に基づき説明。 

【質疑内容概要】 

教育委員  昨年の資料にて、同じ中学校区の小学校で正答率が低かった内容が、中

学校では正答率が上がった傾向があり、今年度も同様の傾向が見られる

ため、分析により要因をつかむことで、他の学校に成果を返す方策が見

つかれば検討をお願いします。 

学校教育課長 同じ生徒ではないため比較できませんが、中学校ではテストや進路等の

関係もあって学習に対する意識が小学校と異なることから、学習に対す

る自覚が高まった結果ではと感じています。 

 

（６）全国学力・学習状況調査の結果について 

【説明】 

学校教育課長 報告事項（６）資料に基づき説明。 

【質疑内容概要】 

なし 
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その他 

【説明】 

生涯学習課長 富士見市民総合体育館指定管理者の応募件数について説明。 

生涯学習課長 学校体育施設利用団体・サークル活動の公開について説明。 

鶴瀬公民館長 第２回郷土富士見検定の実施について説明。 

資料館長  水子貝塚星空シアターについて説明。 

【質疑内容概要】 

教育委員長 今年で１３回目となる水子貝塚星空シアターには毎年参加していますが、

１０年以上前からセレモニーの長さが指摘されており、今回野次のよう

な声も飛んでいたため、子ども達にとっては出来るだけ短いことが望ま

しいと思いますので、来賓の挨拶や紹介について簡素化をお願いしたい。 

 

教育委員長  暫時休憩します。 

休憩  午後３時３分 

再開  午後３時５分 

教育委員長  再開します。 

 

議案第３２号 教育委員会職員の人事について 

＜非公開案件につき内容は省略＞ 

＜議案は原案とおり可決＞ 

 

 

教育委員長  閉会宣言（午後３時１０分） 


